



El consejero de Salud, Aquilino Alonso (centro), ofreció ayer el balance de los trasplantes de 2015

ROCÍO RUZ

## Andalucía bate su récord de trasplantes con 761 en 2015

► Solo el 19 por ciento de las familias rechaza donar los órganos de un pariente fallecido

JOSÉ CEJUDO  
 SEVILLA

Un nuevo récord y un renovado agradecimiento a quienes lo hicieron posible. La sanidad pública andaluza superó en 2015 sus cifras históricas de trasplantes y donaciones de órganos

y tejidos con un incremento del 3 por ciento en esta actividad. El pasado año se realizaron 761 trasplantes de órganos, 25 más que en el ejercicio anterior, a una media de más de dos al día. Y se pudieron realizar las intervenciones gracias a las 323 donaciones de personas fallecidas (8 más que en 2014) y a 62 donantes vivos. Además, 2.300 pacientes recibieron implantes de distintos tejidos (córneas, válvulas cardíacas, tejido óseo o segmentos vasculares).

Los datos los ofreció ayer en rueda de prensa el consejero de Salud, Aquilino

Alonso, acompañado del coordinador andaluz en materia de trasplantes, Manuel Alonso, y del doctor José Antonio Pérez Daga, responsable de los trasplantes de páncreas del Hospital Regional de Málaga. Los pacientes que se someten a esa intervención, 24 el pasado año en el Hospital Regional de Málaga y en el Reina Sofía de Córdoba, pasan de depender constantemente de la insulina y de la diálisis (también afecta a los riñones), a aumentar los años de vida y la calidad de la misma.

En este punto, Manuel Alonso significó que la supervivencia de los enfermos trasplantados de páncreas y de otros órganos fundamentales, como el hígado, supera a la de los pacientes de los Estados Unidos en algunas décadas, país que tradicionalmente han

tenido cifras «míticas». Ahora, subrayó, «ya no son tan míticas» a tenor de lo que se está logrando en Andalucía.

El doctor Pérez Daga manifestó que el trasplante de páncreas es «un buen ejemplo de procedimiento multidisciplinar donde confluye el trabajo combinado de endocrinólogos, nefrólogos, inmunólogos, coordinadores de trasplantes, anestesiólogos, cirujanos e intensivistas».

Pese a los buenos datos obtenidos tanto en donaciones como en trasplantes, se puso de manifiesto en el encuentro informativo que aún se producen fallecimientos de pacientes en lista de espera, en torno a 30 el pasado año, de ahí que las autoridades sanitarias hicieran un nuevo llamamiento a la generosidad de los andaluces y a su solidaridad.

Junto a los trasplantes realizados, el consejero de Salud destacó las estrategias emprendidas en los últimos años por el departamento de coordinación que dirige Manuel Alonso para contrarrestar el descenso de muertes encefálicas y accidentes de tráfico, lo que ha hecho que se modifique el perfil del donante fallecido, que ha pasado de una media de edad de 35 años en 1991 a cerca de 60 en 2015.

Entre las mencionadas estrategias destacan la donación a corazón parado, el impulso del donante renal de donante vivo o la modalidad conocida como trasplante cruzado.

### Rechazo a la donación

En la actualidad, solo el 19 por ciento de las familias rechazan la donación de órganos de los parientes fallecidos, si bien el objetivo de la Consejería de Salud es reducir esta cifra al mínimo, hasta alcanzar las cero negativas, según subrayaron tanto Aquilino Alonso como Manuel Alonso.

Los motivos por los que se rechaza una donación son múltiples. Entre ellos, indicó Manuel Alonso, la creencia de que la persona no está realmente muerta o el supuesto daño al cadáver. Ambas cosas son inciertas, destacó. Las creencias religiosas, sin embargo, no influyen a la hora de tomar una decisión. Las personas de avanzada edad y que viven en zonas rurales son las más reacias.